
Ecole élémentaire Pierre Mesples de Fay-aux-loges 

Compte-rendu du premier conseil d’école, mardi 7 novembre 2023 

 

Présents : 

Parents : Claire Jégou, Carole Bertrand, Isabelle Maligne, Nicolas Rivière, Céline Moreira, Axelle Thaumin, Stéphanie 

Faury-Reuiller, Emilie Cottet, Roxane Thibaut, Céline Fleury, Thomas Daëron, Séverine Guéneau, Romain Leroy, Audrey 

Jamain 

Enseignants : Audrey Doucet, Chrystelle Brosse, Corinne Aufranc, Sophie Hurson, Barbara Pellegrin, Stéphanie Curt, 

Sylvain Anceau, Linda Boismoreau, Antoine Marty, Agnès Delestre, Céline Romilly, Victorine Jeanlin, Mélanie Bertin 

Mairie : Magali Blanluet (adj affaires scolaires) 

DDEN : Chantal Chenault 

 

1) Présentation des membres du conseil d’école. Cette année, les représentants de parents d’élèves ont été élus 

avec un taux de participation de 61,18%. 

 

Les effectifs à ce jour sont les suivants (rentrée Toussaint): 

CP CE1 CE2 CM1 CM2 TOTAL 

56 54 55 54 69 288 

 

2) Présentation et validation du nouveau règlement intérieur (à voir sur le site de l’école). 

Le règlement intérieur est proposé avec un ajout : les bijoux et autres objets de valeur sont fortement déconseillés et 

restent sous la responsabilité des parents.  

De plus, le protocole en cas de harcèlement est remplacé par le programme pHARe. Tous les enseignants vont 

progressivement être formés à ce programme afin de gérer au mieux les situations en parallèle de l’intervention de 

l’équipe ressource de la circonscription (personnes formées pour gérer les situations de harcèlement). Nous rappelons 

que le numéro vert en cas de harcèlement ou cyberharcèlement est le 3018. 

Validé à l’unanimité. 

 

 

3) Exercices incendie et PPMS (plan particulier de mise en sûreté). 

 

Le premier exercice incendie a eu lieu le jeudi 14 septembre. Cet exercice nous a permis de constater une défaillance 

du système d’alarme qui a été immédiatement mis en réparation. Le système d’alarme audible depuis l’extérieur n’est 

pas encore installé à ce jour. 



Les exercices relatifs au Plan Particulier de Mise en Sûreté initialement prévus le 19 octobre ont été décalés par 

décision du recteur suite à l’attentat du 13 octobre à Arras.  

Pour rappel ces exercices sont : 

- L’exercice PPMS risques majeurs (catastrophe naturelle, accident de véhicule transportant des produits 

dangereux volatiles…). Les élèves doivent rester enfermés dans les classes durant l’exercice. Les enseignants 

leur rappellent alors ce que sont les risques majeurs. 

- L’exercice PPMS (plan particulier de mise en sureté) intrusion malveillante. Les consignes à respecter sont : se 

cacher, rester silencieux, et fermer toutes les portes à clé. Le signal d’alarme utilisé est une alerte par SMS, 

qui trouve ses limites selon le portable, le réseau…  

 

4) Bilan de la coopérative scolaire et utilisation du budget pour 2023-2024. 

Le résultat comptable de l’année 2022/2023 est -4011,38 €. Ce résultat est la différence entre les produits (recettes) 

et les charges (dépenses). Le budget alloué à chaque classe pour 2023/2024 est maintenu à 1000€. 

Nous remercions chaleureusement les familles qui ont participé, l’APEM pour son don généreux de 1156€, ainsi que 

la municipalité pour les subventions accordées. 

En fin d’année dernière nous avions également acheté de nouveaux jeux pour la cour. Les jeux précédents avaient été 

détruits extrêmement rapidement (investissement de 552€). Nous allons donc écrire sur les différents jeux leur prix 

d’achat afin que les élèves se rendent compte de l’investissement, et les sensibiliser au fait qu’il faut en prendre soin. 

En cas de destruction volontaire par un élève, il pourra être demandé à la famille un remboursement ou de faire une 

déclaration auprès de son assurance scolaire. Malheureusement, après 2 jours d’utilisation, certains jeux sont déjà 

abîmés. 

Les parents qui le souhaitent et qui ont des jeux d’extérieur (type cordes à sauter, cerceaux, …) dont ils ne se servent 

plus peuvent en faire don à l’école. 

5) Bilan des travaux et investissements. 

Le couloir devant les classes de Mmes Boismoreau, Hurson et Aufranc a été repeint, des cadres de couleur sont 

présents devant chaque classe pour accueillir les travaux artistiques des élèves.  

Les stores demandés pour la classe 11 ont été installés avant les vacances d’automne.  

Les gros travaux en prévision sont les suivants : rénovation menuiseries et plomberie du RASED sur une année puis 

rénovation des intérieurs l’année suivante (murs et sol) ; rénovation du préau. 

 

Budget investissement :  

Nous avons demandé au budget 2024 une aide de la mairie afin de financer les différentes classes de découverte, une 

sortie au Musée de la Grande Guerre de Meaux pour les CM2 (prévue le 6 juin) dans le cadre du devoir de mémoire, 

et le transport au Zénith pour les CM1 dans le cadre de Schoralia (le 13 juin). 

Nous avons également demandé un investissement sur plusieurs années afin de remplacer progressivement toutes 

les anciennes tables et chaises de l’école. Cela devrait se faire classe par classe chaque année.  

Le montant permettant de maintenir l’ENT PrimOT est également remis au budget, ainsi que l’achat d’un nouveau but 

de foot pour la cour de la récréation. 



Demande de devis pour de gros travaux : 

- Climatiser la P1 comme la P2 et refaire le sol du bureau (toujours en attente) 
- Proposer de nouveaux espaces de jardinages (bacs ? jardin ?). Une réelle réflexion doit avoir lieu sur 

l’aménagement de la cour. En effet, le réchauffement climatique et par conséquent une hausse des 
températures sur les années à venir nous fait penser qu’une végétalisation plus importante de la cour pourrait 
devenir un investissement indispensable. 

 
 

6) Projet d’école et projets citoyens, autres projets. 

 

- Toutes les classes ont pu profiter de l’exposition sur Petit Pierre (18 et 19 septembre). 

- Classe cirque pour les CP de M. Marty et Mme Boismoreau (janvier) 

- Classe de découverte à Crocq pour les deux classes de CE1 et la classe de CP/CE1. 

- Classe de mer et sortie dans le cadre du devoir de mémoire (musée de la Grande Guerre à Meaux) pour les 

CM2.  

- Concert JMF, visite du château de Chaumont + festival international des jardins pour les CE2.  

- Poursuite du projet intergénérationnel entre les résidents de l’EHPAD et les CE2 de Mme Doucet. 

- Concert JMF pour les CM1 et la participation à un concert Schoralia au Zénith le jeudi 13 juin. 

- Correspondance scolaire pour les CP avec ceux de Vitry-aux-loges. 

- Fay’stival : en attente de confirmation pour la programmation. 

- Participation des CM1 et CM2 aux commémorations du 11 novembre et du 8 mai avec une chorale. 

- Marché de Noël : nous proposerons cette année le même fonctionnement que l’année dernière : vente des 

objets confectionnés par les élèves en direct à l’école avec vente de crêpes / gâteaux et vin chaud le vendredi 

15 décembre de 16h30 à 18h00 dans la cour de l’école (si possible). 

- Les CM2 de Mme Pellegrin participent à un projet en lien avec l’association de jumelage de Fay (avec 

Radicofani). Différentes activités sont proposées au cours de l’année : échange de courrier avec une école de 

Radicofani, chants en Italien, découverte de la cuisine italienne… En période 5, les CM2 des 2 autres classes 

s’ajouteront pour participer à un petit spectacle chorale (chansons en italien). 

- Correspondance des CM2 de Mme Curt avec des enfants du Sénégal. 

 

- Projets EDD (éducation au développement durable) : projet ramassage de déchets dans l’esprit de l’opération 

Fay le propre (devait être fait le 20 octobre, sera reproposé une ou plusieurs fois dans l’année). 

 

- Projets sportifs : semaine des jeux olympiques et paralympiques (dates à confirmer), course longue pour toute 

l’école (19 avril) et participation aux cross USEP (cycle 3). Cette année, deux enfants en situation de handicap 

devraient participer à notre cross et courir en joëlette (fauteuil roulant adapté aux trails emmené par 4 

adultes). Nous proposerons à l’IME (institut médico éducatif) de participer à cette course. 

 

- Projet Savoir rouler à vélo : Le Savoir rouler à vélo (SRAV) est un dispositif interministériel qui fait partie du 

parcours obligatoire de l'élève. Destiné aux enfants de 6 à 11 ans, il vise à généraliser l'apprentissage du vélo 

et la formation nécessaire à une réelle autonomie sur la voie publique avant l'entrée au collège. 

Ce projet est le fruit d’une collaboration entre l’équipe enseignante, l’ASEP, l’équipe périscolaire, la police 

municipale, les (futurs) parents d’élèves volontaires, l’USEP du Loiret, l’association « Génération vélo » et la CCL. Les 

compétences nécessaires à l’obtention de l’attestation sont réparties sur 3 blocs, le bloc 3 étant une évaluation sur 

route. Un document explicatif plus précis sera présenté aux familles très prochainement. Bloc 1 : CP/CE1, Bloc 2 : 

CE1/CE2, Bloc 3 : CM1/CM2 avec une évaluation individuelle sur route pour les CM2. L’USEP prendra en charge le 

bloc 3. Ces blocs seront tous faits la semaine du 27 au 31/05. 



  

7) Questions des parents d’élèves. 

a. Existe-t-il une procédure de prévenance lors de blessures ou de l’apparition de symptômes pour les 

enfants et si oui pouvez-vous nous la faire passer ?  

 

L’école appelle le SAMU devant tout malaise ou accident manifestement grave, mais plus généralement devant toute 
situation médicale d’urgence, pour conseil ou prise en charge éventuelle. En cas d’apparition de symptômes de 
maladie infantile classique (fièvre, vomissements…) les parents sont appelés pour prendre en charge leur enfant. Pour 
info, de nombreux enfants arrivent malades à l’école. 

 

b.   Une intervention sur la prévention et le secourisme est-elle prévue cette année ? 

Nous vous avions mis en relation avec Mme Doye du SAMU l’an passé, avez-vous repris contact avec 

elle ?  

J’ai tenté de recontacter Mme Doye début juin 2023, je lui ai laissé un message mais elle ne m’a pas rappelé. Je 

renouvellerai mon appel prochainement. Mme Jegou transmettra le mail de Mme Doye pour avoir les souhaits des 

enseignants. 

     

c. Qu’est-il prévu autour de la sécurité routière, animation, permis vélo et piéton ? Nous avons 

connaissance du programme selon certaines classes mais pas pour tous les niveaux. 

Comme expliqué précédemment, tous les élèves de l’école vont passer un ou plusieurs blocs du SRAV 

(anciennement permis cycliste). Les CE2 passeront comme chaque année le permis piéton début juin. 

  

d. Quelles animations sont prévues pour minimiser le coût des classes de découvertes ? 

Vente de chocolats pour les classes équitation et matinée sportive (dimanche 4 février à Fay), marché de Noël (15 

décembre) et vente de T-shirts pour les classes de mer CM2. D’autres actions peuvent être envisagées (appel aux 

dons sur la Trousse à projet par exemple, envoi de courriers aux entreprises). 

  

e. Quelles mesures sont prises suite à la mise en place du plan Vigipirate ?  

Le plan Vigipirate est en place depuis plusieurs années. Suite à l’attentat perpétré à Arras, il a été élevé au niveau 

« urgence attentat ». Ce niveau est déclaré pour une durée limitée, le temps de la gestion de la crise. Toutefois, cela 

n’entraine que peu de changements à l’école sachant que les accès sont fermés dans la journée, nous disposons d’un 

visiophone, il y a un enseignant au portail à 8h35 et 13h20 (qui peut désormais demander à une personne non 

connue de prouver son identité et ouvrir son sac pour un contrôle visuel). Les regroupements aux abords de l’école 

sont à éviter et tout comportement suspect doit être signalé de même que toute atteinte aux valeurs de la 

République et à la laïcité. 

 

f.  Pouvez-vous prévoir à l’avance un entretien de la cour, sous les tilleuls à l’automne lors de la chute 

des « graines dures ». 

Cela a été signalé aux espaces verts qui nettoient la cour plus souvent. 

 

g. Concernant le parking réservé aux enseignants, nous souhaitons qu’il soit mis une pancarte pour 

éviter l’utilisation des parents.  Suggestions de se garer en marche arrière pour plus de visibilité des 

enfants. 

Les enseignants ont également fait cette demande, le policier municipal a été présent régulièrement suite au 

stationnement sous le cèdre de parents ou de personnes qui se rendent au pôle. La mairie a décidé d’interdire ce 

stationnement pour tout le monde suite à l’élévation du plan vigipirate (sachant que lors de la fois précédente il 

nous avait été dit que les véhicules des enseignants apportaient une protection à la classe modulaire). Les 

personnels de l’école occupant la moitié du parking, certains parents se garent à nouveau sur les pistes cyclables et 

même sur le parking des médecins désormais. 

 

Mme Blanluet intervient pour dire qu’un plan est à l’étude pour restructurer les parkings et sécuriser les abords de 

l’école. 



 

h. Budget travaux, qu’est-ce-qui est prévu, combien et quels travaux ? Films anti-uv ? 

Le sujet des films anti UV dégradés a été abordé avec la mairie. Il nous semble qu’il serait plus judicieux de clôturer 

afin d’interdire l’accès aux baies vitrées avant de remplacer les films dont le cout est important. Cela est à l’étude. 

  

i. Nous tenions à vous apporter tout notre soutien au vu des récents événements.  

Nous vous en remercions. Il est vrai que dans le contexte actuel tendu, la relation de confiance entre l’Ecole, les 

élèves et les familles doit absolument être renforcée.  

 

 

Dates importantes : 

Prochains conseils d’école : Mardi 6 février et mardi 4 juin à 18h30 

Marché de Noël : vendredi 15 décembre 

Fête de l’école : vendredi 14 juin (sous réserve) 

Remise des calculatrices et de l’attestation du savoir rouler : mardi 2 juillet à 18h 

 

Fin de séance : 19h35 

 


